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Dans la nuit de samedi à
dimanche, tout précisément vers
2H du matin, des éléments du
Groupement d'Intervention de la
Police Nationale (GIPN) ont
abattu un malfrat. Selon les
informations, ce délinquant fait
partie d'un groupe qui venait de
voler une moto.

Les informations font état de
ce que, ce malfrat qui répond
au nom de Komi Zognran, ten-
tait de prendre la poudre d'es-
campette avec une moto
appartenant à un conducteur
de Taxi-moto qu'il venait de
braquer à Adidogomé qu'il a
été poursuivi par le GIPN en
patrouille dans la zone et a été

abattu. Selon la Police, un
conducteur de taxi-moto a
remorqué une jeune fille qui
rentrait chez elle à
Adidogomé. C'est dans les
parages du Lycée moderne,
que le Zémidjan a été braqué
par trois hommes armés de

machettes qui lui ont intimé l'or-
dre de rendre la moto.

Selon les faits qui ont été
rapportés, au moment où il
s'efforçait de discuter avec ces
voyous, le conducteur se rend
compte que la fille est portée
disparue.

Avec l'insistance de ces mal-
frats, le Zemidjan a fini par
obtempérer et a rendu sa
moto.

C'est à la suite de ce mal-
heur qui lui est arrivé qu'il prit
soin d'alerter les éléments du
GIPN qui étaient en patrouille
dans la zone. Une course-pour-
suite a été engagée. Mais on
indique qu'une voiture de la
police a heurté une maison et
deux des éléments de la police
étaient grièvement blessés et
la voiture endommagée. En
dépit de cet accrochage, les
autres éléments ont continué la
course à pied et ont repéré un
des trois malfrats qui tentait
d'escalader le mur d'une mai-

son, la police voulant le neutra-
liser en le blessant par un coup
de tir, l'a atteint mortellement.
Ce dernier n'est autre qu'un
certain Komi Zonyran  qui a 40
ans, de profession maçon et
domicilié à Sagbado.

C'est le moment opportun
d'attirer l'attention de tous les
Togolais de faire preuve de
prudence en cette fin d'année
et de collaborer avec la police
en toute circonstance.

Cette opéation est à mettre
à l’actif du Général Yark
Damehame, ministre de la
Sécurité et de la Protection
civile, qui œuvre inlassable-
ment pour la sécurité au Togo.
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Des éléments de l’unité spéciale de la Police (GIPN)

L'ACA  s’engage  pour  une  éducation  de  qualité
dans  la  région  de  la  Kara

Don de bâtiment scolaire, de kits et de matériels informatiques :

L'association ACA a fait
don de matériels et d'un bâti-
ment scolaire dans la préfec-
ture de la Kozah le 05
décembre dernier. Le bâti-
ment scolaire d'une valeur
estimée à 35 millions de
francs CFA est bâti sur 42
mètres de long sur 10 mètres
de large. C'est le représentant
du préfet et le directeur
régional de éducation qui ont
procédé à la coupure du
ruban symbolique avec à
leurs côtés, le président de
l'association Dr Georges
Oulégoh Keyewa, des respon-
sables politiques, administra-
tifs traditionnels et religieux,
la population et les élèves
dudit lycée fortement mobili-
sés pour la circonstance.

Outre ce bâtiment consti-
tué de quatre classes et une
salle pour les professeurs,
l'association des amis de
Charles Abalo Awadé (ACA)
a remis des kits scolaires et
des matériels didactiques

aux filles méritantes du lycée
sous forme d'encouragement
ainsi que des ouvrages au
lycée  dudit village et à la
bibliothèque de Nandadè
dans le canton de Lassa.

S'adressant à l'assistance,
le président de l'association
Dr Georges Oulégoh
Keyewa a expliqué que ces
gestes correspondent à
l'esprit et la philosophie de
Charles Abalo, ancien élève
du collège Chaminade, cher-
cheur togolais mort dans la
fleur de l'âge à 32 ans
après de brillantes études
d'abord au collège

Chaminade au Togo et en
France, études sanctionnées
par un doctorat à 26 ans en
biologie moléculaire mention
très honorable, obtenu à l'u-
niversité Louis Pasteur de
Strasbourg puis se passionne
à la recherche.

A part les études où il
était brillant, l'homme s'était
illustré par son humanisme et
son altruisme mobilisant
régulièrement des moyens
pour venir en aide aux
apprenants les plus démunis
par du matériel didactique
et des ouvrages.

Ces actions sont aussi en
parfaites harmonie avec
l'esprit du plan national de
développement 2018- 2022
notamment en son axe 3 en
ce qu'elles contribuent à l'in-
clusion sociale en  créant de
meilleurs conditions de tra-
vail pour les apprenants.

" C'est dans la continuité
des œuvres de Dr Charles
Abalo Awadé, qu'est née
l'association et que se situent

aussi  ces remises d'ouvrages
et de matériels " a relevé le
président de l'ACA, avant
d'exhorter les bénéficiaires
à  en prendre soins et en
faire des outils de succès.

Parallèlement à la céré-
monie, des membres de l'as-
sociation ont remis des kits
de matériels scolaires com-
posés d'ouvrages et d'am-
poules solaires et d'ensem-
ble géométrique au lycée
des montagnes, dans les éco-
les et collèges de
Kagnaladè, de l'école cen-
trale, de Law et de Akei à
Pya dans la commune de
Kozah 1. Les opérations de
remises se sont poursuivies
dans l'après-midi du 06
décembre dernier à l'école
primaire de Lassa Ahodo, au
collège Chaminade  aux
lycées Kara 1 et 2.

Au total ce sont onze éta-
blissements du primaire et du
secondaire qui ont bénéficié
de ces dons composés de
matériels didactiques, d'en-

sembles géométriques, d'ou-
vrages de lecture et d'am-
poules solaires dans les loca-
lités n'ayant pas de lumière.

Les activités de
l'Association des amis de
Charles Abalo avaient
débuté par des remises de
matériels composés notam-
ment de photocopieuses à la
préfecture de la Kozah et à
la mairie de la commune de
Kozah 1. Elles  se sont  pour-
suivies par une conférence
animée par madame
Thassim Koutchoukalo  pro-
fesseure titulaire, écrivaine
et trésorière de l'association
des élèves du lycée de
Soumadè 

L'ACA n'est pas à sa pre-
mière action. Déjà en 2017,
elle avait remis du matériel
médical à Sola et à
Pagouda dans la préfecture
de la Binah et a participé à
l'inauguration de la biblio-
thèque de Nandadè dans le
canton de Lassa.
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Remise symbolique de matériels Coupure du ruban inaugural ...

..Du nuveau bâtiment scolaire.

Braquage à Lomé :
LLee  GGIIPPNN  mmeett  hhoorrss  dd’’ééttaatt  ddee  nnuuiirree  uunn  mmaallffrraatt  
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Faure  Gnassingbé  et  Cyril  Ramaphosa  ont
échangé  sur  des  questions  d'intérêt  commun

Visite d'amitié et de travail du président Sud-africain à Lomé :

Le chef de l'Etat Sud-afri-
cain Matamela Cyril
Ramaphosa était en visite
d'amitié et de travail de
deux jours à Lomé le jeudi
05 et vendredi 06 décembre
dernier.

A son arrivée, Cyril
Ramaphosa a été accueilli
par son homologue Faure
Gnassingbé, Président de la
République togolaise.

La visite du président
Ramaphosa s'inscrit dans le
cadre du renforcement de
la coopération économique
entre l'Afrique du Sud et le
Togo. La venue du président
Cyril Ramaphosa répond à
une idée selon laquelle ce
pays, le plus grand dans le
domaine économique ambi-
tionne dynamiser ses échan-
ges commerciaux sur le

continent pour une intégra-
tion commerciale africaine.

Cyril Ramaphosa et Faure
Gnassingbé ont abordé des
sujets d'intérêt commun. Il a
été question de la coopéra-
tion économique entre les
deux pays. Cette coopéra-
tion, rappelons-le, a été
renforcée ces derniers mois
par la nouvelle liaison
aérienne entre Lomé et
Johannesburg desservie par

ASKY Airlines.
L'Afrique du Sud et le

Togo entendent travailler à
la facilité d'échanges et de
partenariat entre les hom-
mes d'affaires togolais et
sud-africains.

Cette question demeure
une priorité pour le
Président de la République
qui entend le faire pour la
mise en œuvre du Plan
National de
Développement.

Cette volonté de tra-
vailler de concert au déve-
loppement exprimé par les
deux Chefs d'État relève de
l'esprit de l'Agenda 2063
de l'Union Africaine et de
l'Accord de zone de libre-
échange continentale afri-
caine (Zlec).

La visite du président
Cyril Ramaphosa a été très

remplie et bénéfique pour
l'Afrique du Sud et le Togo.
Le chef de l'Etat Sud-afri-
cain a visité en compagnie
de son homologue Faure
Gnassingbé, le Port
Autonome de Lomé où il a
constaté de visu, les investis-
sements engagés. Cyril
Ramaphosa a remarqué les
possibilités offertes par le
Port pour le commerce intra
africain.

Le Président RAMAPHO-
SA était  accompagné d'une
délégation de haut niveau
composée de Ministres et de
hauts fonctionnaires. Les
deux Chefs d'Etat se sont
félicités des relations histo-
riques et stratégiques qui
existent entre les deux pays
et, ont souligné la nécessité
de renforcer davantage ces
liens d'amitié et de coopé-

ration. Les deux Leaders ont
noté avec appréciation la
signature d'un d'Accord-
cadre de coopération entre
les deux Etats en se réjouis-
sant de l'accroissement de
la coopération économique
entre l'Afrique du Sud et le
Togo. Sur le plan continen-
tal, les deux Présidents ont
procédé à un échange de
vues sur la situation poli-
tique, économique et sécuri-
taire actuelle dans leurs
régions respectives.

Le Président Cyril RAMA-
PHOSA a salué l'opportuni-
té qui lui a été offerte par
le Président Faure GNAS-
SINGBE de visiter le Port
Autonome de Lomé en tant
que Point logistique straté-
gique pour la région de
l'Afrique de l'Ouest.

Nouvelle Opinion

Le président sud-africain accueilli par son homologue togolais Photo de famille 

Tête-à-tête entre les deux hommes d’Etat

L'élection présidentielle,
c'est dans deux mois au Togo.
Le processus électoral se
poursuit avec une assurance
de la CENI qui a su réussir les
opérations de révision des lis-
tes électorales qui se sont
déroulées dans le calme et la
sérénité du 29 novembre au
2er décembre avec une ral-
longe de 24 accordée aux
retardataires.

Aujourd'hui, tout se préci-
se. Sauf revirement de der-
nières heures, le premier
tour de cette élection aura
lieu le 22 février 2020. La
particularité de cette
échéance électorale très
capitale pour le Togo se
trouve dans la participation
des Togolais de l'extérieur
qui vont, pour la première
fois dans l'histoire du pays,

accomplir leur devoir
civique hors des frontières.
C'est une avancée notable
pour le gouvernement togo-
lais sous le leadership de
Faure Gnassingbé qui a su
mettre dans ses priorités nos
compatriotes restés à l'é-
tranger. Pour l'instant, les
Togolais attendent de vives
voix que la Commission
Électorale Nationale
Indépendante les situe sur le

fichier électoral par des
résultats après les opéra-
tions de révision des listes
électorales.

Certes, au cours de ces
opérations, l'on a enregistré
des imperfections par
endroit. Mais la CENI, insti-
tution chargée d'organiser
et de superviser les élec-
tions au Togo a joué sa par-
tition en les réglant en toute
quiétude.

Dans un communiqué
rendu public le 05 décemb-
re dernier, la CENI a félicité
le travail qui a été fait par
l'ensemble des partenaires
au processus électoral, tels
que les partis politiques, les
institutions de la République,
la société civile, la FOSEP.
La CENI n'a pas manqué de
saluer tous ceux qui ont
contribué à la tenue réguliè-
re et apaisée de la révision
des listes électorales.

La CENI a adressé égale-
ment des félicitations à l'en-
semble des démembrements
et les agents d'appui
déployés sur le terrain, les
électeurs pour la sérénité
observée dans les centres
de révision.

Dans le même ordre d'i-
dées, le communiqué précise
que, le président de la CENI

rassure les électeurs et tous
les partenaires au processus
que toutes les dispositions
sont prises pour une élection
transparente, crédible,
apaisée et conforme aux
normes internationales. Pour
une élection apaisée, le 07
décembre dernier, les juges
chargés du contentieux pré-
électoral auprès des
Commissions Électorales
Locales Indépendantes
(CELI) ont été également
nommés par arrêté de la
CENI.

Il est donc clair comme
l'eau de roche que la CENI
rassure avec les dispositions
qu'elle est en train de pren-
dre pour que les élections
aient lieu à la date prévue,
dans la sérénité, la transpa-
rence et la quiétude.

TCHAGNAO

Ayassor Tchabamkou, président de la CENI

Présidentielles de 2020:
La  CENI  rassure  sur  la  transparence  des  élections
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D'après une étude menée
sur le terrain depuis 2015 par
le NEPAD, 440 millions de jeu-
nes  âgés de 15 à 35 ans seront
sur le marché du travail en
Afrique d'ici 2030. Une situa-
tion qui peut remettre en cause
tous les efforts de développe-
ment qui ont été consentis dans
les autres secteurs. Avec cette
situation, il est nécessaire
aujourd'hui  pour les parties
prenantes de prioriser cette
question d'emploi des jeunes
en Afrique.

Une urgence qui a amené
l'Agence de Développement
de l'Union Africaine (ADUA-
NEPAD) a lancé du 4 au 6
décembre dernier son pre-
mier camp de formation pour

100 PME en Afrique. C'est un
lancement qui s'est déroulé  à
Lomé  en partenariat avec
Ecobank Transnational
Incorporated.

Plusieurs personnalités à
l'instar de Fati N'zi-Hassane,
directrice du capital humain
de l'ADUA-NEPAD et
Josephine Anan-Ankomah
directrice exécutive de la
Banque Commerciale du
Groupe Ecobank ont pris part
à cette grande rencontre de
Lomé.

Venus de plusieurs pays
africains, ce camp de forma-
tion de jeunes entrepreneurs
cadre avec " l'Initiative 1
million à l'horizon 2021 " du
Président de la Commission
de l'Union Africaine (CUA)

visant à donner des opportu-
nités réelles à 1 million de
jeunes d'ici l'an 2021 dans les
domaines de l'Education, de
l'Emploi, de l'Entreprenariat
et de l'Engagement. C'est une
initiative qui  a été conçue
pour développer les partena-
riats stratégiques, créer des
écosystèmes d'efficacité et

tester les idées novatrices
capables de dynamiser le
développement des jeunes.
De nos jours, les PME consti-
tuent un vaste potentiel de
croissance économique pour
l'Afrique.

C'est pourquoi ce camp a
pour objectif de promouvoir
l'accès de la jeunesse africai-
ne aux emplois décents en
soutenant des PME pérennes
appartenant à des jeunes et
en particulier aux jeunes fem-
mes. Plus précisément,
l'ADUA-NEPAD veut accom-
pagner la campagne de la
CUA en se focalisant sur le
renforcement des capacités
des jeunes entrepreneurs, en
mobilisant les divers partenai-Photo de famille

Formation des jeunes africains en gestion des affaires : 
L'ADUA-NNEPAD  mobilise  100  PME  pour  la  cause  

res pour mettre au point des
mécanismes de financement
durable notamment des
fonds régionaux de garantie
pour les PME à l'actif des
jeunes et des femmes. Si le
groupe Ecobank ETI a tenu à
apporter son soutien à cette
initiative, c'est parce que
selon les propos du directeur
de l'Ecobank Academy M.
Simon Rey et de Joséphine
Anan-Ankomah, directrice
Exécutive  de la Banque com-
merciale du Groupe
Ecobank, qu'il  croit aux PME,
non seulement en tant que
clients, mais également en
tant que partenaires de l'a-
genda économique et social.

C'est pourquoi Ecobank,
par l'intermédiaire de son
Académie et d'autres unités
commerciales, a décidé de
collaborer avec la CUA sur
un certain nombre d'initiati-
ves visant à aider les PME et
les jeunes à réaliser leur
plein potentiel. C'est ce qui
justifie cette sélection de 100
PME  dans le but de renfor-
cer  leurs compétences en
affaires et entreprenariat.
Ce qui leur permettra d'ac-
croître leurs marchés d'échel-
le  locale  vers l'échelle
régionale.

Et qui aussi contribuera à
leur  durabilité à travers une
bonne gestion financière, à
l'amélioration de leur renta-
bilité et à la croissance et
l'expansion de leurs activités
pour créer plus d'emplois.

Kodjovi

15ème réunion des ministres du Conseil de l'Entente :
LL''oorrggaanniissaattiioonn  ss''eennggaaggee  àà  aaccccoommppaaggnneerr  lleess

aaccttiivviittééss  ggéénnéérraattrriicceess  ddee  rreevveennuuss  ddee  ll''eessppaaccee
La 17ème réunion ordinaire

du comité des experts du
Conseil de l'Entente (CE) qui a
ouvert ses travaux le lundi 2
décembre dernier, a été clô-
turée par le conseil des minis-
tres du Conseil de l'Entente
(CE) le jeudi 5 décembre
2019. Présidé par le Prof.
Robert Dussey, ministre togo-
lais des Affaires étrangères,
de l'intégration africaine et
des Togolais de l'extérieur,
cette rencontre des ministres a
adopté d'importantes déci-
sions à savoir celle de définir
une stratégie d'intervention
au profit des jeunes et des

femmes et d'adoption du bud-
get programme 2020-2022.

Cette organisation sous
régionale, l'une des plus
vieilles de l'Afrique, décide
d'accompagner les activités
génératrices de revenus de
l'espace Entente.

Pour l'adoption de ce bud-
get programme, Patrice
Kouame, Secrétaire exécutif
du Conseil de l'Entente a
expliqué que l'introduction
de ce budget-programme
reste un outil de pilotage qui
est aujourd'hui conseillé à
toutes les institutions et tous

les Etats.
Ce budget-programme

selon lui, concerne les exerci-
ces 2020, 2021 et 2022.
Notons qu'au cours de ces
travaux qui ont été clos par
le Prof Robert Dussey, le
conseil des ministres a
approuvé les comptes de
l'exercice 2018 qui a donné
quitus au Secrétaire exécutif
pour sa gestion et a égale-
ment renouvelé le mandat du
commissaire au compte pour
les exercices 2019 et 2020.

Komabou Fandjinou,
Secrétaire général du minis-
tère des Affaires étrangères,

de l'intégration africaine et
des Togolais de l'extérieur, à
travers ses propos, a souhai-
té que les étudiants  du
Centre de formation en
entretien routier (CERFER)
soient dotés de bourses pour
leur étude en BTS. Un souhait
qui, selon lui, sera entériné
après par les Chefs d'Etat et
de gouvernement.

Pour rappel, le Conseil de
l'Entente est composé de 5
Etats, notamment le Bénin, le
Burkina Faso, la Côte
d'Ivoire, le Niger et le Togo.

Elom

Les jeunes en atelier

Le ministre Robert Dussey, au micro

Photo de famille des experts
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Pour une bonne gouvernance hôtelière :

Lutte contre le VIH/SIDA:
L'ASPROMEF  s'engage

Le 1er décembre dernier,
le monde entier commémorait
la journée internationale de
lutte contre le SIDA.
L'association pour la
Promotion des Femmes
(ASPROMEF), engagée bien-
tôt deux décennies dans la
prise en charge des Personnes
Vivants avec le VIH (PVVIH)
a célébré cette date en diffé-
ré, le jeudi 04 décembre à
son siège à Lomé.

Occasion pour cette asso-
ciation créée en 1998 à l'ini-
tiative d'un groupe de fem-
mes amis ayant décidé de
bon cœur de ne pas rester

insensible aux problèmes de
leur communauté, de faire
une rétrospective de ses 18
années d'existence. Un bilan
assez satisfaisant, aucune
œuvre humaine n'étant par-
faite. " C'est un soulagement.
Ça fait plaisir de voir que
d'autres sont contents de
votre travail. On est assez
satisfait", a laissé entendre
Mme Parkoo Dembélé Alice,
co-fondatrice et actuelle
conseillère de l'association,
en marge des réjouissances
marquées par une commu-
nion autour d'un repas.

Mais comme toute institu-
tion, l'ASPROMEF a connu

des hauts et des bas, elle est
restée néanmoins debout. Au
départ, intervenant comme
son nom l'indique dans la
promotion de la femme à
travers de micro-crédits aux
AGR des membres ou l'al-
phabétisation fonctionnelle
des femmes, l'association
œuvre aujourd'hui principa-
lement dans la prise en char-
ge des PVVIH, domaine
dans lequel elle continue de
faire ses preuves au Togo et
s'illustre par ses actions en
faveur de ses membres
atteints de cette maladie.

Ces PVVIH bénéficient
notamment du suivi de leur
état, de soins et analyses au
siège de l'association. C'est
ce cadre qui a notamment
servi à la célébration.
Placée sous le thème "les
communautés font la diffé-
rence", retenue cette année,
au plan mondial, elle a per-
mis de sensibiliser les PVVIH
sur le fait qu'elles doivent
d'abord s'accepter elles-

mêmes afin de pouvoir s'in-
tégrer à la société et partici-
per pleinement au dévelop-
pement de leur communauté.
Par rapport à la thématique,
le coordonnateur de
l'ASPROMEF, WANTA
Batabaté a expliqué qu'elle
met en exergue la nécessité
pour les PVVIH d'agir en
réseau pour défendre leurs
droits comme toute autre
personne, car ensemble elles
sont plus écoutées et accè-
dent plus facilement à leurs
demandes.

L'association se projette
également dans l'avenir,
veut élargir sa base d'adhé-
rents et reprendre ses activi-
tés originelles. User par le
poids de l'âge, les responsa-

bles pensent également au
rajeunissement d'ASPROMEF.
L'association a besoin de
jeunes qui acceptent le tra-
vail social pour aider d'aut-
res plus démunis qu'eux.
L'argent étant le nerf de la
guerre, l'ASPROMEF a
besoin de ressources finan-
cières et lance un appel
pressant à toutes les bonnes
volontés. Les ressources
humaines surtout ne sont non
plus à ignorer. Cependant le
projet phare de l'association
est l'extension de son centre
afin de le transformer en un
Centre Médico-Social où, à
part le SIDA, beaucoup
d'autres maux pourront être
pris en charge.

La Rédaction

Une vue de l’assistance lmors des échanges

Les membres de l’ASPROFEM lors de la réjouissance

Les  acteurs  du  tourisme  s'imprègnent  des
outils  de  collecte  des  données  statistiques

Pourquoi tenir des statis-
tiques dans le secteur du tou-
risme ? Telle est la question
qui a fait objet d'un atelier
entre agents Hôteliers, établis-
sements d'hébergements, res-
taurants, gestionnaires des
sites, responsables d'agence
de voyage, statisticiens et
cadres des ministères du tou-
risme et de la sécurité.

Venus des six régions du
pays, cet atelier tenu le jeudi
5 décembre dernier a été
officiellement ouvert par
Kossivi Egbetonyo, ministre
de la culture, du tourisme et
des loisirs.

Au Togo, sur 1022 établis-
sements touristiques, à peine
une trentaine arrive à  four-
nir des données. Une publi-
cation jugée insuffisant et
non fiable par Koriko-
Sanvee Lamie, directrice de
la planification et du

Développement Touristique.
Par rapport à cette situation,
il a indiqué qu'il est impor-
tant d'améliorer les données
statistiques au niveau de
l'hébergement et d'arriver à
mieux maîtriser les flux au
niveau des entrées frontières
et de l'aéroport. Selon le
passage cité du journaliste et
homme politique français
Emile de Girardin où il écrit
dans son ouvrage intitulé " La

Politique universelle' " "
Gouverner, c'est prévoir; ne
rien prévoir, c'est courir à sa
perte ", le ministre a expli-
qué que  la gouvernance ne
se limite point à la gestion ou
à l'organisation du présent.
C'est le lieu pour eux de
faire face au futur afin d'i-
maginer l'avenir pour une
bonne orientation de leur
action. C'est également l'oc-
casion de réfléchir au-delà

de la durée de
leurs fonctions,
de faire des
projections afin
d'avoir une
vision de leur
société à un
terme donné.

Mais pour que
ces acteurs puis-
sent jouer leur
partition, il a
fait savoir qu'ils
doivent non seu-
lement avoir une

idée globale et claire de ce
que devrait être le tourisme
togolais dans les années à
venir mais aussi disposer d'un
outil programmatique per-
mettant de conduire les
réformes nécessaires. Et cet
outil selon lui, c'est la produc-
tion et la tenue de statis-
tiques touristiques. D'où la
tenue de cet atelier de sensi-
bilisation qui permettra à

chaque acteur d'identifier les
faiblesses, de définir, d'o-
rienter ou d'ajuster la poli-
tique touristique du pays.

Ceci, les amènera égale-
ment à mieux actualiser  la
carte touristique du pays. En
intégrant les données statis-
tiques dans leur base, ils
pourront mesurer l'impact
que chaque action génère et
l'efficacité de chaque franc
qu'ils dépensent. Tout ceci
dans l'optique d'une meilleu-
re gouvernance. Signalons
que quatre (4) communica-
tions ont été animées par des
experts sur la collecte des
données aux frontières; la
production du Produit
Intérieur Brut (PIB) touris-
tique; la balance des paie-
ments, focus sur les branches
du tourisme et les outils de
collecte des données de
bases.
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Photo de famille avec le ministre en charge du tourisme
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La pression monte d'un cran
sur le chef de l'Etat Faure
Gnassingbé, président du parti
UNIR à moins de 3 mois de
l'élection présidentielle. Les
militants et sympathisants de
ce parti se mobilisent de plus
en plus et font pression sur
leur champion d'être candidat
à cette échéance électorale
très capitale pour le Togo.

Après le MJU, le MFU, le
MDS, la NJSPF et la sortie
des mouvements et associa-
tions le 23 novembre dernier
à Kpalimé, qui ont demandé
instamment au chef de l'Etat
de se positionner pour l'élec-
tion présidentielle de 2020,
c'est le tour des militants de
la préfecture de Blitta et ses
environs de déferler dans les

rues pour demander aux
instances du parti d'investir
le N° 1 Togolais comme can-
didat de leur grand parti
UNIR. C'était le samedi der-
nier où, une foule des grands
jours a pris d'assaut les rues
de la préfecture de Blitta
pour une cause réelle.

Sur les pancartes et les

banderoles brandies par les
militants du parti de Faure
Gnassingbé, on pouvait lire :
" Pour nous, c'est Faure ", "
Pour 2020, c'est Faure ", "
Pour 2020, mon choix c'est
Faure ", " Ici c'est Faure ".

Les militants et sympathi-
sants du parti exigent  l'offi-
cialisation par les instances

du parti, de la candidature
de Faure Gnassingbé  à la
présidentielle dont le pre-
mier tour aura lieu le 22
février 2020. Les militants
ont scandé des chants en
faveur de leur leader qui,
selon eux, passera au pre-
mier tour.

La Rédaction

Militants  et  sympathisants  du  parti  UNIR  dans  les  rues
de  Blitta  pour  réclamer  la  candidature  de  Faure

Echéances électorales  de 2020 :

Une vue des manifestants au début de la marche

Une vue de la marée humaine lors de la manifestation

Journée Internationale du Volontariat :
La  célébration  a  tenu  ses  promesses  sous  le  sceau

d'un  futur  inclusif
La salle de réunion de

l'Agora Senghor à Lomé était
exiguë pour contenir la marée
humaine venue célébrer la
journée internationale du
Volontariat en grande pompe
le jeudi 05 décembre 2019.
Parmi cette foule qui a défer-
lé dans l'enceinte, figuraient
bien les volontaires qui tra-
vaillent inlassablement pour
implémenter les nouveaux
objectifs du développement
durable. Le thème choisi pour
la commémoration de cette
journée est " le volontariat
pour un futur inclusif ". Ce
thème illustre bien le volonta-
riat sous toutes ses formes et
célèbre les efforts des volon-
taires qui contribuent à l'inclu-
sion.

Cette célébration a été
rythmée par plusieurs inter-
ventions avec en toile de
fond 10 volontaires qui ont
reçu des prix pour le travail
qu'ils ne cessent d'abattre
aux côtés des communautés
à la base.

C'est Omar Agbangba le
directeur de l'ANVT qui a
planté le décor en reconnais-
sant le travail des volontaires
qui sont au service des com-
munautés défavorisées. Il a

rappelé que la célébration
de cette année revêt une
importance particulière en
ce sens qu'elle est adossée
aux nouveaux objectifs de
développement durable.

Les partenaires du volon-
tariat au Togo qui ont eu l'a-
mabilité d'être présents à
cette fête ont rendu homma-
ge aux volontaires qui agis-
sent pour le bonheur des aut-
res. Plus particulièrement,
Fernand Roy de Carrefour
International qui a reconnu la
grandeur du Togo à travers
ce système de volontariat.
Vincent Viré de l'UE a, de
son côté fait cas de la contri-
bution de son institution pour
le renforcement des capaci-

tés des volontaires en expri-
mant la disponibilité de l'UE
à continuer dans ce sens pour
accompagner le gouverne-
ment dans cette mission
noble. Moctar Fall, le repré-
sentant du PNUD a, pour sa
part félicité les volontaires
pour leur engagement et leur
contribution à la consolida-
tion de la paix.

Au préalable, un film a été
projeté sur les 10 candidats
qui ont été retenus pour
concourir selon la mission qui
leur sont assignées dans leur
localité. Ceci a conduit de
primer ces valeureux hom-
mes et femmes qui se battent
pour le développement.

Au final, c'est Mlle

Karimatou Djamdja qui a
reçu le prix de meilleure
volontaire de l'année 2019
avec 1 500 000 FCFA sans
oublier que tous les autres
ont reçu des prix allant de
2000 000 F à 1 200 000 F.

C'est Mme la ministre du
développement à la base,
de l'artisanat, de la jeunesse
et de l'emploi des jeunes qui
a mis un terme à cette célé-
bration par ses mots d'en-
couragement à l'endroit des
volontaires.

Pour Mme Victoire
Tomegah-Dogbé, le thème
choisi cette année est forte-
ment lié à l'objectif 10 des
ODD qui parle de la réduc-
tion des inégalités. Selon

elle, le volontariat se posi-
tionne donc comme un méca-
nisme de réduction des
inégalités dans la société.
Mme Tomégah a donc rendu
un vibrant hommage au chef
de l'Etat Faure Gnassingbé
dont la vision du projet
social, cadre avec la théma-
tique consacrée à journée
internationale du volontariat
cette année.

Elle a également évoqué
l'axe 3 du PND qui milite
pour un mieux-être des
Togolais dans un futur pro-
che. Mme la ministre du
développement à la base a
terminé en reconnaissant les
efforts consentis par le gou-
vernement pour l'inclusion
sous le leadership du prési-
dent de la république Faure
Gnassingbé en remerciant
tous les partenaires qui ont
contribué à la réussite de
cette 35e commémoration de
la journée internationale du
volontariat.

La célébration de cette
journée a été agrémentée
par les chansons de l'artiste
togolais Dieudonné Bila et
les humoristes du groupe
Tabala.

Alassani A.

Une vue des volontaires primés
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ECHOS DE LA FOIRE

Le site de la foire internatio-
nale de Lomé a accueilli mercre-
di dernier la 1ere édition de la "
Journée du Consommateur
d'Assurance ". C'est la
Fédération Togolaise des
Assureurs Conseils (FETAC), en
collaboration avec le Conseil
National des Patrons de Presse
(CONAPP), l'Association
Togolaise des consommateurs
(ATC) et la Ligue Togolaise des
Consommateurs (LCT) qui a pris
cette initiative de s'ouvrir au
public.

L'objectif primordial est de
pouvoir  sensibiliser le public
sur le rôle et l'importance de la
FETAC en matière d'assurance.
Cette première édition a été
très riche en ce sens qu'elle a
permis aux assureurs de s'ex-
pliquer et de donner des
approches sur leur métier. Le
Président de la FETAC, José
Kwassi Syménouh, a expliqué
que l'initiative est une première
dans l'histoire de l'assurance
dans notre pays et marque la
détermination de la FETAC à se
rapprocher des consomma-
teurs. Elle a été marquée par
la signature d'une convention
entre la FETAC, le CONAPP,
l'ATC et la LCT.

Le CONAPP entend égale-
ment jouer sa partition. A l'ou-
verture de la séance, le prési-
dent du CONAPP Tchagnao
Arimiyao a donné l'approche
des journalistes sur cet évène-
ment. Il a expliqué que, former,
informer, éduquer et sensibili-
ser sont entre autres, les rôles
qui sont dévolus aux journalis-
tes. C'est la raison pour laquel-

le la CONAPP a accepté ce
partenariat qui amène le jour-
naliste, d'abord à l'école de
l'assurance puis, à faire en
sorte que toute la population
togolaise à travers les médias,
puisse comprendre ce que c'est
qu'une assurance, comment il
faut procéder pour se faire

assurer, connaître les garanties,
mais aussi savoir ce qu'on y
gagne, en souscrivant à une
bonne police d'assurance.

La Fédération togolaise des
assureurs conseil compte tra-
vailler en synergie avec la
presse et les associations des
consommateurs pour cette

cause commune qui est celle de
mettre à la disposition du
public, les meilleurs conseils en
matière d'assurance.

" L'avantage en requérant
les services d'un assureur-
conseil, est que le produit sera
adopté au besoin à moindre
coût et lorsqu'un problème sur-
git, c'est le courtier qui défend
vos intérêts. Ce que les popula-
tions doivent aussi savoir est
que le service des assureurs-
conseils est gratuit. Donc, elles
ont tout intérêt à aller vers le
courtier puisque c'est les com-
pagnies d'assurances qui rému-
nèrent ce dernier ", a expliqué

le président de la FETAC.
C'est le ministre de la Justice,

Pius Agbetomey, représentant
son collègue du Commerce, de
l'Industrie, du Développement
du Secteur Privé et de la
Consommation Locale, qui a
lancé les travaux. Il a salué l'i-
nitiative de la FETAC qui
répond, selon lui, à l'impérieuse
nécessité de sensibiliser les
opérateurs économiques sur les
risques liés à leurs activités.

Le public a suivi trois commu-
nications durant toute la jour-
née pour se faire une idée glo-
bale sur les assurances.

Junior

Première édition de la journée du consommateur de la FETAC :
UUnnee  ddéétteerrmmiinnaattiioonn  ddeess  rreessppoonnssaabblleess  àà  ssee  rraapppprroocchheerr  ddeess  cclliieennttss

16e  Foire Internationale de Lomé : 

LLaa  TTDDEE  eexxppoossee  sseess  iinnnnoovvaattiioonnss  eett  ffaacciilliittééss  ddee  bbrraanncchheemmeennttss  aauu  ppuubblliicc

La table d’honneur

A la 16e Foire Internationale
de Lomé, nombreuses sont les
entreprises et sociétés qui ont
échangé et présenté leur pro-
duits ainsi que leur vision au
public. Parmi celles-ci figure en
bonne place  la Société
Togolaise des Eaux (TDE). A tra-
vers cette édition, elle a animée
une conférence publique basée
sur le thème : " L'eau potable,
une denrée à préserver ". Ce
moment a été une occasion pour
elle de se rapprocher et de se
faire connaitre davantage par le
public.

Au cours de cette rencontre
qui a eu lieu le jeudi 5 décem-
bre dernier, la Société
Togolaise des Eaux (TDE), par
le biais des premiers responsa-
bles a présenté ses différents
services. Elle a, de ce fait, pré-

senté au grand public, ses nou-
velles dispositions qui sont pri-
ses pour un accès facile de
l'eau potable à un grand nom-
bre de ménages. Ceci  sur l'en-
semble du territoire national.
Des produits et des facilités de
branchement ont été présentés
aux populations. Ils ont profité
de cette occasion pour rappe-
ler aux uns et autres les innova-
tions qui concernent la campa-
gne de branchements. Une
campagne de branchements
promotionnels  qui, selon eux,
est fixée à 75?000 FCFA TTC
et qui s'étend sur trois mois.

Ils ont également parlé de la
remise de 50%  qui peut se
faire sur les impayés antérieurs
à 2015 pour des branche-
ments dont les compteurs sont
déposés, la couverture totale

des frais des extensions ciblées
par la TDE, la remise de 50%
sur les frais d'extension, la pos-
sibilité de faire sa demande
de branchement en ligne sur le
site web " www. tde.tg ".

Compte tenu du rôle social
que joue la TDE pour donner
de l'eau potable à la popula-
tion, Dominique TABE-DJATO,
Directeur de la Coordination
des Directions de production et

d'exploitation n'a pas manqué
de satisfaire les uns et les aut-
res sur le processus d'accès aux
services de la TDE. Ceci grâce
aux facilités liées aux prix des
branchements qui ont diminué,
des possibilités d'extension
vers les zones non desservies
par leurs réseaux de distribu-
tion.

Par rapport à la demande
de branchement en ligne, il a

expliqué que c'est des mesures
qui visent à amorcer le virage
numérique de la société pour
répondre efficacement à l'at-
tente de la population tournée
vers une nouvelle technologie
de communication.

Pour d'autres facilités, il a
été annoncé très prochaine-
ment  la mise en service des
compteurs prépayés et le
payement en ligne des devis et
des factures.

C'est le lieu pour eux de
mettre encore un accent parti-
culier sur la nécessité d'une
gestion intégrée des ressources
en eau afin de  favoriser la
résilience dans l'environnement
pour  l'atteinte des Objectifs
de développement durable
(ODD).

Elom

Une vue des panelistes

Première édition de " E-Day " :
LL’’aaggeennccee  FFooccuuss  YYaakkoouu  ppoouurr  ll''oobbtteennttiioonn  dd''uunn  ffiinnaanncceemmeenntt  ffaacciillee  ddeess  eennttrreepprriisseess

Le jeudi 5 décembre 2019 a
été lancé à Lomé le " E-Day "
qui est un cadre d'échanges
périodiques et de dialogue
entre les pouvoirs publics, les
opérateurs économiques, les
investisseurs ou encore les por-
teurs de projets. C'est une initia-
tive de Focus Yakou qui est sou-
tenue par  la Chambre de com-
merce et de l'industrie du Togo
(CCIT).

Pour cette première édition,
des pistes ont été explorées
pour l'obtention d'un finance-
ment facile des entreprises. Le
concept " E-Day " ou " Jour des
Entrepreneurs " est un forum
périodique d'échanges entre
les décideurs publics, les opé-
rateurs économiques, les inves-
tisseurs et les porteurs de pro-
jets, autour d'un thème relatif

à la création de valeur, au
développement économique,
ou d'un sujet qui fait la une de
l'actualité du monde des affai-
res.

Pour le promoteur de cet
évènement, l'objectif est de
réunir les créateurs de riches-
ses et d'emplois du Togo d'une
part et de les  amener à se
connecter entre eux, dans le
but  de générer les synergies

d'autre part. A
travers sa vision, il
fait ressortir trois
points essentiels à
savoir : être le lieu
qui se veut une
occasion de par-
tage d'expérien-
ces entre les diffé-
rents acteurs inter-
venant dans la
création de valeurs

; créer une  plateforme d'op-
portunités en vue du renforce-
ment du tissu économique
togolais et être un laboratoire
de renforcement et d'amélio-
ration des performances des
entreprises togolaises pour
mieux conquérir le marché au
niveau de l'Afrique de l'Ouest.

Jean-Paul Agbo-Ahouelete,
directeur général de l'agence
Focus Yakou, a expliqué qu'en

matière de financement, l'on
ne pense qu'à celui  bancaire.
Or, au-delà des banquiers, il y
a d'autres acteurs qui inter-
viennent dans la recherche de
financement. Parmi ces acteurs,
l'on peut trouver les marchés
financiers, le crédit Bye et les
fonds d'investissements. D'où le
thème " Obtenir un finance-
ment pour son entreprise :
quelle est la formule gagnante
? " pour cette première édition
dont les travaux ont duré deux
jours. Signalons que ces tra-
vaux ont été ouverts par le 1er
vice-président de la CCIT
Remy Moevi qui a promis met-
tre les  recommandations  au
secteur privé afin qu'il puisse
les soumettre au cadre de
concertation public-privé mis
en place par le gouvernement.

La Rédaction

Jean-Paul Gbo-Ahuelete




